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交办问题
基本情况

郑州市荥
阳市高村乡陈
铺 头 村 ，乡 政
府占用居民耕
地 建 公 路 ，不
给居民赔偿。

郑州市二
七区南四环昌
建 翡 翠 苑 小
区 ，地 下 饮 用
水 浑 浊 有 水
垢 ，是 否 能 更
换自来水。

郑州市二
七 区 疾 控 中
心 ，楼 顶 空 调
外 机 ，噪 音 很
大影响附近居
民生活。

郑州市二
七区福华街办
事处京广路与
保全街交叉口
向 东 ，有 大 量
的流动摊贩和
沿街商铺占道
经 营 ，夜 间 夜
市 叫 卖 声 大 ，
影响周边居民
休息。多次反
映未处理。

荥阳市广
武镇大师姑村
清 运 石 沫 、石
子 ，用 车 铲 到
路 上 ，把 垃 圾
挖坑埋在耕地
里 ，埋 的 地 点
在大师姑村村
委往南五百米
处 路 东, 正 东
那 条 路 路 北 。
大师姑村村委
会往南五佰米
处有个大院是
杨 某 某 家 的 ，
上次举报他家
废品站往外扔
垃 圾 ，院 子 里
几家废品站停
了几天又开始
干 了, 院 子 里
有家泡沫加工
机 器 ，塑 料 刮
的满天飞。

行政
区域

荥阳市

二七区

二七区

二七区

荥阳市、
高新区

问题
类型

生态

水

噪音

噪音

土壤

调查核实情况

经查，该问题部分属实。一、县道 036线，2016年 3月取得《关于荥阳市县道 036线沿黄快速通道至
张村公路改建工程实施方案的批复》（荥发改委批〔2016〕6号），项目建设单位是荥阳市交通运输局，2016
年 4月开工建设，2018年 2月通过交工验收，项目采用二级公路标准，双向两车道，设计速度为60km/h，根
据荥阳市自然资源和规划局提供的地类证明，县道036线占地 21484.77m2，为公路用地；二、省道 314线
（沿黄快速公路）郑州境改建工程，2012年取得《河南省发展和改革委员会关于省道314线郑州境改建工
程（江山路至石河路段）可行性研究报告的批复》（豫发改基础〔2012〕1717号），项目建设单位是郑州市交
通运输局，2013年 6月开工建设，2015年 11月通过交工验收，项目全线采用一级公路标准，双向六车道，
设计速度 100km/h，根据荥阳市自然资源和规划局提供的地类证明，省道 314线占地 68720.28m2，为公
路用地。

关于附属物赔偿问题，县道 036线生态廊道项目附属物补偿款 3581876元，从 2017年 1月到 2020
年 6月，已补偿完毕。省道314线占地附属物补偿款1252855.7元，于2014年已补偿到位。

经查，该问题基本属实。2023年 12月 19日上午，二七区城管局、金水源街道办事处工作人员到现场
进行调查核实。经调查，郑州昌洲房地产开发有限公司建设该小区时，挖掘了一口约 300米的深水井；
2020年 7月交房时，因周边基础设施配套不足，该小区居民入住后一直未能接通市政管网，临时饮用地下
水。经询问，小区居民过去烧水饮用时确实有水垢，经二次过滤后有明显改善。经了解，为保证小区用水
品质，郑州昌建物业服务有限公司采购了河南海一实业有限公司净水设备，采用石英砂过滤器、活性炭过
滤器、树脂过滤器和保安过滤器进行二次过滤，保障安全用水；在小区放置 2台净化直饮水机，供居民免
费使用；同时，每年定期对水箱进行清洗，委托专业公司对水质进行检测。

经核实，2023年该小区已做2次水质检测。具体如下：2023年 3月 16日，河南久陆诚信环境检测有
限公司对该小区水质进行了检测并出具了检测报告（报告编号NO：S2023031602），检测项目 8项，检测
结果：总大肠菌群未检出，菌落总数 20，色度<5，浑浊度<0.5，臭和味（无异味、臭味）、肉眼可见物无，
pH7.44，游离氯 0.17；2023年 9月 8日，河南久陆诚信环境检测有限公司再次对该小区水质进行了检测
并出具了检测报告（报告编号NO：S2023090801），检测项目 8项，检测结果：总大肠菌群未检出，菌落总
数 21，色度<5，浑浊度<0.5，臭和味（无异味、臭味）、肉眼可见物无，pH7.41，游离氯 0.10。2次检测结果
均在标准限值内。

经对接，翡翠苑小区自来水管道内网已经全面铺设完成，外网管道因百荣路道路施工，回路管道暂
未完成。近期，郑州自来水公司将对翡翠苑小区自来水管道外网增加阀门和冲洗管道，预计2024年 1月
20日可通自来水。

经查，该问题基本属实。2023年 12月 20日，二七区城市综合执法局、二七区卫健委和长江路街道办
事处到现场进行调查核实。经查看，二七区疾控中心（北楼）业务综合办公楼6楼楼顶北侧，安装有8组空
调外机（均为水冷模块机），空调机组与最近的盛世之都小区直线距离约60米，运行开启时间一般为8:30
至 17:30，运行时段现场存在一定的噪音，影响邻近居民的休息。

一、关于“郑州市二七区福华街办事处京广路与保全街交叉口向东，有大量的流动摊贩和沿街商铺占
道经营，夜间夜市叫卖声大，影响周边居民休息”问题

经 查 ，该 问 题 部 分 属 实 。 该 问 题 与 中 央 第 二 生 态 环 境 保 护 督 察 组 转 交 第 18 批 编 号
D3HA202312090006举报内容“郑州市二七区京广路与保全街交叉口向东，全天 24小时都有许多流动
摊贩在此占道经营，叫卖声扰民，垃圾乱扔，随意大小便，影响周边居民休息。多次反映未处理。希望督
查 组 工 作 人 员 处 理 。 建 议 督 察 组 在 河 南 设 立 机 构 长 期 处 理 全 省 问 题 ”和 第 23 批 编 号
D3HA202312140012举报内容“郑州市二七区福华街办事处京广路与保全街交叉口向东，有大量的流动
摊贩和沿街商铺占道经营，叫卖声大，影响周边居民休息。多次反映未处理，担心督察结束会恢复原状，
办事处不作为”为同一问题。2023年 12月 19日下午，二七区城管执法大队、福华街街道办事处工作人员
到现场进行调查。经调查了解，该区域无流动摊贩和沿街商铺占道经营的情况。在2023年 12月 9日之
后的巡查中，未发现该区域有使用喇叭叫卖及噪音问题，没有影响到居民的正常生活。同时，该处是根据
郑州市二七区夜经济发展领导小组办公室《关于下发二七区夜经济发展特色街区清单通知》（二七夜经济
办〔2020〕2号），在不影响交通的情况下，各街道打造的夜经济特色街区，没有占道经营的情况。

二、关于“多次反映未处理”问题
经查，该问题部分属实。据统计，近2个月以来有3次 12345市长热线反映京广路保全街向东区域占

道及噪音扰民问题的投诉。分别是：（一）2023年 11月 7日，福华街街道办事处接到12345政务服务便民
热线管理办公室转办投诉问题“二七区京广路与保全街向东220米路北临街商铺，有一家新开的理发店，
近期早上 08:00至 23:00，使用外放喇叭循环播放广告，噪音扰民，希望相关单位协调降噪，请相关部门
调查”的问题；（二）2023年 11月 20日，福华街街道办事处接到12345政务服务便民热线管理办公室转办
投诉问题“反映人再次来电，称截止目前二七区福华街办事处，不受理理发店噪音扰民，希望相关单位协
调降噪，请相关部门调查”；（三）2023年 10月 10日，福华街街道办事处接到 12345政务服务便民热线管
理办公室转办投诉问题“二七区京广路与保全街交叉口向东路南，每天白天08:00开始占道经营严重，严
重影响市民通行，希望主管单位落实尽快查处整改，请相关部门调查”。以上市长热线反映问题福华街街
道办事处接到后，均立即组织人员到现场核查，一方面，做好各商户和过往群众工作，要求禁止使用喇叭
叫卖，避免噪音扰民问题发生；另一方面，强化市容环境整治，对占道、突店等影响市容环境问题进行集中
整治。同时，第一时间进行了回访答复，没有反映问题未处理的情况。

一、关于“荥阳市广武镇大师姑村清运石沫、石子，用车铲到路上”问题
经查，该问题属实。现场检查发现，举报内容中描述的点位确有石末、石子等建材堆放，约有90立方

米。
二、关于“把垃圾挖坑埋在耕地里，埋的地点在大师姑村村委往南五百米处路东,正东那条路路北”问

题
经查，该问题部分属实。该地块位于大师姑村和沟赵办事处岗崔村交界，地里栽种的香椿树长期无

人管理，附近群众将生活垃圾倾倒于此，形成地表垃圾堆约80立方米，未见挖坑掩埋现象，经荥阳市自然
资源和规划局实地测绘，该地块属于一般农田。

三、关于“大师姑村村委会往南五佰米处有个大院是杨某某家的，上次举报他家废品站往外扔垃圾，
院子里几家废品站停了几天又开始干了”问题

经查，该问题不属实。2023年 11月 29日，高新区沟赵办事处组织进行集中清理。11月 30日，高新
区沟赵办事处组织人员、机械对道路两侧的白色垃圾以及4家废品站进行清理，于 12月 3日全部取缔完
成。截至目前，4家废品收购站未重新收购任何废品杂物。综上所述，该问题不属实。

四、关于“院子里有家泡沫加工机器，塑料刮的满天飞”问题
经查，该问题部分属实。12月 19日上午，高新区沟赵办事处工作人员再次对杨某某院内进行彻底清

查，未发现任何有关泡沫加工的机器，但发现其屋内有部分房东杨某某个人堆放的泡沫板。

是否
属实

部分
属实

基本
属实

基本
属实

部分
属实

部分
属实

办结目标

向群众做
好宣传解释工
作 ，消 除 群 众
疑 惑 ，解 决 群
众 问 题 ，争 取
群众理解。

加快自来
水 施 工 进 度 ，
定期进行水质
检 测 ，保 障 居
民 用 水 安 全 ，
达到群众满意
效果。

加强监督
管 理 ，确 保 噪
音扰民问题不
再发生。

加大常态
化 巡 查 力 度 ，
严禁在居民区
周边使用喇叭
叫 卖 ，达 到 群
众满意效果。

清理路上
石 末 碎 块 、垃
圾，加强监管，
杜 绝 问 题 反
弹 ；清 理 农 田
无人管理的香
椿树及生活垃
圾 ，达 到 耕 种
条 件 ；加 强 废
品收购站监管
力 度 ，避 免 死
灰复燃。

处理和整改情况

一是荥阳市交通局加强道路养护；二
是督促属地做好群众政策宣传及解释工
作。

该问题阶段性办结。二七区金水源街
道办事处将积极协调郑州自来水投资控股
有限公司对翡翠苑小区自来水管道外网增
加阀门和冲洗管道，预计 2024年 1月 20日
可完成。

一、整改情况
关于“郑州市二七区疾控中心，楼顶空

调外机，噪音很大影响附近居民生活”问题
该问题阶段性办结。一是河南远航隔

音材料科技有限公司针对空调外机噪音问
题，做出了在原址搭建隔音屏的降噪施工
方案，对空调机组外围用吸音板进行全封
闭，在机组进风侧加机组消音器，在出风侧
加出风消音器来降低噪音，预计 2024年 1
月 10日前完成；二是整体完工后，邀请第三
方进行噪音检测，检测结果及时在邻近小
区内部进行公开公示；三是督促各办公室
17：30下班后准时关闭空调，减少对周边居
民的影响。

二、处理情况
2023 年 12月 20日，二七区城市综合

执法局下达了《责令停止（改正）违法行为
通知书》二七城综责停（改）通宇﹝2023﹞第
04810号，责令其加装降噪设施。

一、关于“郑州市二七区福华街办事处
京广路与保全街交叉口向东，有大量的流
动摊贩和沿街商铺占道经营，夜间夜市叫
卖声大，影响周边居民休息的”问题

该问题已办结。福华街街道办事处已
告知辖区沿街商户规范日常经营，禁止使
用高音喇叭及音响设备叫卖，并加大巡查
力度，看到一处劝阻一处，尽量不影响周边
居民的正常生活。

二、关于“多次反映未处理”问题
该问题已办结。接到反映问题后，福

华街街道办事处均第一时间组织人员到现
场进行核查并处理，不存在未处理的情
况。关于群众担心督察结束后恢复原状的
问题，二七区设立了 24 小时专线 0371-
61732100，欢迎群众来电来访，共同推进各
类生态环境问题的解决。

一、关于“荥阳市广武镇大师姑村清运
石沫、石子，用车铲到路上”问题

该问题已办结。在科学城办事处筹备
处督导下，大师姑村委安排专人于 2023年
12月 20日对堆存的石末碎块、土石块已全
部清理到位。

二、关于“把垃圾挖坑埋在耕地里，埋
的地点在大师姑村村委往南五百米处路
东,正东那条路路北”问题

该问题已办结。在科学城办事处筹备
处督导下，大师姑村委安排专人对积存的
生活垃圾全部清理到位，达到耕种条件。
同时，利用钩机在该地块选取三个点位进
行下挖，未发现有填埋垃圾现象。

三、关于“大师姑村村委会往南五佰米
处有个大院是杨某某家的，上次举报他家
废品站往外扔垃圾，院子里几家废品站停
了几天又开始干了,院子里有家泡沫加工
机器，塑料刮的满天飞”问题

该问题已办结。12月 19日，高新区沟
赵办事处工作人员前往举报问题描述的大
师姑村委往南五百米处杨某某家，对岗崔
村杨某某个人堆放的泡沫板进行清理，现
已全部清理完成。

是否
办结

已办结

阶段性
办结

阶段性
办结

已办结

已办结

责任人
被处理情况

无

无

无

无

无

（下转九版）
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